
 

 
  

 

 

Schützenbruderschaft St. Bernhardus Esshoff 1913 e. V. 
59929 Brilon-Esshoff 

 

Esshoff, den 28.07.2019 

Protokoll 

der Mitgliederversammlung vom 13.01.2019 

 

Beginn:   14.34 Uhr 

Ende:    16.09 Uhr 

Teilnehmeranzahl:  21 

Leiter der Sitzung:  der 1. Vorsitzende der Bruderschaft Kay Jonassohn  

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

Die Generalversammlung der St. Bernhardus Schützenbruderschaft Esshoff im Jahr 
2019 wurde um 14.40 Uhr durch den 1. Vorsitzenden Kay Jonassohn eröffnet. 

Besondere Grüße richtete der 1. Vorsitzende Kay Jonassohn an den amtierenden 
König Tim Jatho, den amtierenden Kaiser Elmar Balkenhohl sowie den Pastor 
Herrmann Josef Schulte. 

Im Anschluss wurden Neujahrsgrüße und Grußworte vom Sauerländer 
Schützenbund, Kreisschützenbund und anderer Vereine vom 1. Vorsitzenden Kay 
Jonassohn verlesen. 

Danach wurde durch den 1. Vorsitzenden Kay Jonassohn festgestellt, dass die 
Einladung und Einberufung der Generalversammlung ordnungsgemäß durchgeführt 
wurde und die Sitzung damit beschlussfähig ist. 

  



2. Totengedenken 

Im Totengedenken wurde der im letzten Jahr verstorbenen Schützenbrüder in einer 
Schweigeminute gedacht. Die Namen der verstorbenen Schützen wurden durch den 
1. Vorsitzenden Kay Jonassohn verlesen. Verstorben sind die folgenden 
Schützenbrüder: 

Nachtrag aus 2017: 
 
04.02.2017  Klaus Hölscher  Mitglied seit 23 Jahren 
 
Verstorbene Schützenbrüder aus dem Jahr 2018: 
 
18.01.2018  Reinhardt Hückelheim Mitglied seit 39 Jahren 
       König 1974 
       Vorstand 34 Jahre 
 
07.02.2018  Volker Jonassohn  Mitglied seit 35 Jahren 
       König 1995 
       Vorstand 6 Jahre 
 
09.06.2018  Fritz Becker   Mitglied seit 15 Jahren 
       König 2009 

3. Grußworte der Geistlichkeit 

Herr Pastor Schulte hat seine und einige weitere Worte an die Versammlung 
gerichtet. Er hat das letzte Jahr und ins besondere das Schützenfest im Jahr 2018 
noch einmal Revue passieren lassen und seinen Dank an die Ausrichter des Festes 
gerichtet. 

4. Verlesung des letztjährigen GV-Protokolls 

Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung 2018 wurde durch den 
Schriftführer Fabian Jonassohn verlesen. 

Die Versammlung hatte hierzu keine weiteren Fragen. 

5. Jahresbericht 2018 

Der letztjährige Jahresbericht 2018 wurde durch den Schriftführer Fabian Jonassohn 
verlesen. 

Die Versammlung hatte hierzu keine weiteren Fragen. 

  



6. Kassenbericht 2018 

Der Kassierer hat hier den Hinweis gegeben, dass der Verein im letzten Jahr 9 neue 
Mitglieder aufgenommen hat. 4 Mitglieder sind aus dem Verein ausgetreten und 3 
Mitglieder sind verstorben. Der Verein hat damit im Moment 406 Mitglieder.  

Im Anschluss wurde der Kassenbericht 2018 durch den Kassierer Martin Bals 
verlesen. 

Die Versammlung hatte hierzu keine weiteren Fragen. 

7. Bericht der Kassenprüfer 

Der Bericht wurde durch den Kassenprüfer Sascha Hillebrandt vorgetragen.  

Sascha Hillebrandt lobte die vorbildliche Buchführung des Vereins durch den 
Kassierer Martin Bals und bat die Versammlung darum, den Vorstand zu entlasten. 
Dieses wurde einstimmig von der Versammlung angenommen. 

8. Wahl eines neuen Kassenprüfers 

Im Anschluss folgte die Wahl eines neuen Kassenprüfers als Ersatz für Sascha 
Hillebrandt. Vorgeschlagen wurde Heinz Meyer aus Altenbüren. Dieser wurde 
einstimmig mit 20 Ja-Stimmen bei eigener Enthaltung von der Versammlung für eine 
Amtszeit von 2 Jahren gewählt. 

Heinz Meyer nahm die Wahl an. 

9. Ordentliche Vorstandswahlen – Gruppe 2 

Als ordentliche Vorstandswahlen wurden in der Versammlung die folgenden 
Personen gewählt: 

- Jörg Schwindt als 2. Vorsitzender und Adjutant für 4 Jahre 
Jörg Schwindt wurde mit 20 Ja-Stimmen und eigener Enthaltung von der 
Versammlung gewählt. Jörg Schwindt nahm die Wahl an und wird für 4 
weitere Jahre den Posten des 2. Vorsitzenden wahrnehmen. 

- Fabian Jonassohn als Schriftführer für 4 Jahre 
Fabian Jonassohn wurde mit 20 Ja-Stimmen und eigener Enthaltung von der 
Versammlung gewählt. Fabian Jonassohn nahm die Wahl an und wurde von 
der Versammlung erneut für 4 Jahre zum Schriftführer ernannt. 

- Lars Hückelheim als 2. Zugführer für 4 Jahre 
Lars Hückelheim wurde mit 20 Ja-Stimmen und eigener Enthaltung von der 
Versammlung gewählt. Lars Hückelheim nahm die Wahl an und wurde von der 
Versammlung erneut für 4 Jahre zum 2. Zugführer ernannt. 

- Alfons Hillebrandt als 1. Offizier für 4 Jahre 
Alfons Hillebrandt wurde mit 20 Ja-Stimmen bei eigener Enthaltung von der 
Versammlung gewählt. Alfons Hillebrandt nahm die Wahl an und wurde von 
der Versammlung erneut für 4 Jahre zum 1. Offizier ernannt. 



- Sven Jonassohn als 2. Offizier für 4 Jahre 
Sven Jonassohn möchte den Posten nicht weiter wahrnehmen. Für die 17 
Jahre, welche Sven Jonassohn im Vorstand der Bruderschaft tätig war, sprach 
der 1. Vorsitzende Kay Jonassohn einen herzlichen Dank aus und überreichte 
eine Urkunde für die geleisteten Dienste. 

- Simon von Wendt als 2. Offizier für 4 Jahre 
Simon von Wendt ist in der Versammlung nicht anwesend, daher wurde er per 
Telefon zur Versammlung geschaltet. 
Simon von Wendt wurde mit 20 Ja-Stimmen bei eigener Enthaltung von der 
Versammlung gewählt. Simon von Wendt nahm die Wahl an und wurde von 
der Versammlung für 4 Jahre zum 2. Offizier ernannt. 

- Guido Marenbach als 3. Offizier für 4 Jahre 
Guido Marenbach wurde mit 20 Ja-Stimmen bei eigener Enthaltung von der 
Versammlung gewählt. Guido Marenbach nahm die Wahl an und wurde von 
der Versammlung erneut für 4 Jahre zum 3. Offizier ernannt. 

Außerordentliche Vorstandswahlen stehen in diesem Jahr nicht an. 

10. Festablauf des Schützenfestes 2019 

Das Frauenvogelschießen soll im Jahr 2019 am 19.07. wieder stattfinden. Dies 
wurde einstimmig von der Versammlung beschlossen. 

Das reguläre Fest findet vom 20.-21.07. statt. 

Im Verlauf des Schützenfestes 2019 wird es die folgenden Ehrungen für 1-jährige 
und 25-jährige Vereinszugehörigkeit geben: 

1-jährige Vereinsmitglieder: 

Lars Mönig, Lukas Hoppe, Nils Cramer, Sebastian Menzel, Stephan Mekus, Martin 
Nieder, Robin Bilstein, Marius Gerlach, Florian Schlenke 

25-jährige Vereinsmitglieder: 

Michael Bange, Bern Bartsch, Jürgen Dohle, Antonius Göke, Hans Grasekamp, 
Tobias Hartmann, Christian Herrmann, Kay Jonassohn, Markus Krollmann, Martin 
Mester, Markus Schlüter, Michael Voß 

50-jährige Vereinsmitglieder: 

Theo Bals, Alfons Hillebrand, Franz Schrewe 

  



 

Des Weiteren werden die folgenden Jubelkönigspaare geehrt: 

Theo Voellmecke  70 Jahre 

Franz Völlmecke   60 Jahre 

Theo Bals   50 Jahre 

Ferdi Happel   40 Jahre 

Wilhelm Meschede 25 Jahre 

 

Die Festmusik wird auch in diesem Jahr vom Musikverein „Die Scharfenberger“ 
gespielt. Diese werden am Sonntag des Festes wie gehabt vom „Tambourcorps 
Einigkeit Kallenhardt“ unterstützt. 

Die Getränke werden ebenfalls wie gehabt von der Familie Keil aus Brilon geliefert. 

Der 1. Vorsitzende Kay Jonassohn hatte im Vorfeld der Sitzung in Bezug auf die 
Preise der Getränke schon Kontakt mit Familie Keil. Dies hat ergeben, dass durch 
die Veltins Brauerei die folgenden Preiserhöhungen anstehen: 

- Kiste Bier – 44€ pro Kiste 

- Flasche Bier – 1,90€ pro Flasche 

Im Anschluss an die Information des 1. Vorsitzenden Kay Jonassohn wurde über 
eine Erhöhung der Preise auf dem Fest 2019 abgestimmt. Die Versammlung stimmte 
mit 21 Stimmen gegen eine Erhöhung. Damit werden die Preise sich in diesem Jahr 
noch nicht verändern. 

Festwirt bleibt Dirk Niggemann. Auch in diesem Jahr wird Dirk Niggemann mit 
seinem Thekenteam die komplette Bewirtung des Schützenfestes und des 
Schießens der Frauen übernehmen. 

Der Imbisstand wird weiterhin vom Eventservice Valentin betrieben und die 
Fleischwaren werden von der Fleischerei Neumann gestellt. 

Der Süßwarenstand wird wie im letzten Jahr auch von der Familie Huchtemeier 
gestellt und betrieben. 

  



11. Bernhardusmesse 2019 

Am 18.08.2019 soll wieder die Patronatsmesse des Schützenvereins stattfinden. Im 
Anschluss der Bernhardusmesse soll es wieder Getränke und Grillgut für kleines 
Geld geben. 

Die Preise sollen wie folgt ausfallen: 

- Getränke – 1€ 

- Wurst in Brötchen – 2€ 

- Steak mit Krautsalat – 4€ 

Der Vorschlag wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. 

12. Investitionen 

- Waffenschrank 
Es muss laut Gesetzgeber ein neuer Waffenschrank für die Waffen des 
Vereins angeschafft werden. Ein genaues Modell steht hier noch nicht fest. 
Nach Möglichkeit sollen auch die Degen im Schrank untergebracht werden. 
Der Schrank wird nach aktuellem Stand bei einem auf der Waffenbesitzkarte 
des Vereins eingetragenen Vorstandsmitglied gelagert. Hier stehen Hendrick 
Völlmecke und Kay Jonassohn zur Auswahl. Diese werden den 
entsprechenden Lehrgang im Laufe des Jahres durchführen. 

- Transportbox für Degen 
Zum sicheren Transport solle eine verschließbare Tasche angeschafft werden. 
Die Kosten belaufen sich auf ca. 75€. 
Die Verantwortlichen für die Degen sind mittlerweile Guido Marenbach und 
Michael von Wendt. 

- Aufstiegssicherung für den Kugelfang 
Hierzu soll die Firma Voss kontaktier werden um eine entsprechende Lösung 
zu finden.  
Als alternative kam aus der Versammlung der Vorschlag eine Anfrage bei der 
Firma Hillebrandt aus Olsberg angefragt werden. Dies wird der 1. Vorsitzende 
Kay Jonassohn übernehmen. 

- Reparaturen und Neubauten 
Einige der Elemente für den Tanzboden sowie die Theke innerhalb der 
Scheune werden im Laufe des Jahres durch den Vorstand erneuert. 

13. Verschiedenes 

800 Jahr Feier – Brilon im Jahr 2020 
Der 1. Vorsitzende Kay Jonassohn hat hier die vorliegenden Informationen über die 
Veranstaltung an die Versammlung weitergegeben. 
Da hier noch keine genaue Planung des Veranstalters vorliegt, wurde noch kein 
finales Vorgehen / keine finale Beteiligung des Vereins festgelegt. 

Es wird auf genauere Informationen des Veranstalters gewartet.  



Schlusswort 

Zu Schluss der Sitzung wurde vom 1. Vorsitzenden Kay Jonassohn nach weiteren 
Themen aus der Versammlung gefragt. Hier gab es eine Nachfrage von Heinz Meyer 
zum geldlichen Zuschuss der Stadt Brilon. Die Nachfrage konnte durch den 
Kassierer Martin Bals beantwortet werden. 

Da keine weiteren Punkte durch die Versammlung angesprochen wurden, konnte die 
Sitzung um 16.10 Uhr offiziell durch den 1. Vorsitzenden Kay Jonassohn beendet 
werden. 

 

................................... .................................... ................................. 

Fabian Jonassohn  Kay Jonassohn  Martin Bals 

Schriftführer   1. Vorsitzender  Kassierer 

 


